



**Persianas Triunfo**  
www.persianastrunfo.com

C/. Tiburón - Granada  
Teléfono: 958-208212  
Crta. Antigua Málaga  
Esquina C/ Delfín  
958 - 284 883

De lunes a viernes,  
**22:02 h.**

ESCÚCHANOS
EMISORAS
PUBLICIDAD
LA SER EN MP3
BLOGS
LOCALIA

Rescatan a un hombre ebrio al que arrojaron por error a la planta de reciclaje de Alhendín

**75 AÑOS**  
Radio GRANADA

LOS PRIMEROS EN CONTARTE LO ÚLTIMO  
Miércoles, 12 de noviembre de 2008

BAZA Máx. 16° Min. 7°





Hoy Por Hoy Granada Rafael Troyano

[OIR AUDIO](#)

**Luis G.Montero, condenado a una multa e indemnización por injuriar a un compañero**

El poeta y profesor de la Universidad de Granada Luis García Montero ha sido condenado por el Juzgado de lo Penal 5 de Granada al pago de una multa de 1.800 euros y a que indemnice con 3.000 euros a su compañero de departamento José Antonio Fortes por un delito de injurias graves con publicidad.



Fortes, enemistado desde hace años con el poeta, denunció a éste por injurias tras un enfrentamiento verbal y la publicación de un artículo de opinión en el diario El País en el que García Montero se refería a él con expresiones como "perturbado" o "tonto indecente".

En la sentencia, contra la que cabe recurso de apelación ante la Audiencia Provincial, el titular del Juzgado de lo Penal 5 de Granada, Miguel Ángel Torres, mantiene que las expresiones utilizadas por García Montero en el artículo no pueden encontrar "amparo o justificación" en el derecho fundamental a la libertad de expresión "en tanto que son simple y llanamente insultos".

La publicación del artículo vino precedida de un incidente verbal en una reunión, el 26 de septiembre de 2006, del consejo ordinario del Departamento de Literatura Española, del que ambos forman parte.

Al término del encuentro García Montero, molesto por los "comentarios, cuchicheos y risas" de Fortes y otro compañero, se dirigió al primero y le insultó con expresiones como "hijo de puta", "cretino" o "mequetrefe", de lo que se disculpó por escrito un mes después en la siguiente reunión del consejo, pese a lo cual "decidió continuar su enfrentamiento en medios de comunicación" con la publicación del citado artículo, que fue recogido por otros diarios.

El juez apela a doctrina del Constitucional para sentenciar que la libertad de expresión "ampara la crítica" pero no puede justificar la conducta cuando se pasa del terreno de la discrepancia "al insulto y la descalificación gratuita", y las expresiones del artículo son "objetiva e inequívocamente ofensivas y proferidas sin otro propósito que menospreciar o vejar" al denunciante.

En dicho artículo, García Montero arremetía contra Fortes por manifestar en sus clases que Federico García Lorca "era un fascista y lo mataron los suyos" -opinión "cuanto menos sui géneris", precisa el juez Torres-, o que Francisco Ayala es "un aliado del fascismo".

El juez considera "perfectamente legítimo" que García Montero, como especialista además en Lorca, se oponga a esas opiniones y utilice sus artículos para combatirlos, pero "es más que dudoso", agrega, que para defender al poeta tenga que insultar a Fortes.

"Resulta curioso -dice el juez- que el artículo comience y termine defendiendo la libertad de expresión y que a su vez pida que se tomen medidas contra Fortes por lo que dice o piensa".

En cuanto a los insultos y posteriores disculpas que García Montero dirigió al denunciante en aquella reunión del consejo, en la que se debatían cuestiones como las candidaturas al Premio de Poesía García Lorca, el juez manifiesta que, con independencia de que Fortes aceptara o no la disculpa, "lo que extingue la responsabilidad criminal es el perdón", que no se ha producido.

El fallo incide en que García Montero está "perfectamente legitimado" para criticar las ideas de su compañero, defender la imagen de Lorca o Ayala y utilizar sus artículos para defenderse a su vez de los ataques a su familia por parte de Fortes.

Pero lo que no puede hacer es "recurrir al insulto y la descalificación gratuita" con ese tipo de expresiones, que a su juicio son además más propias de personas de cultura "muy inferior".

Aunque le reconoce "todo el derecho del mundo a defenderse con la palabra y la pluma de los ataques del profesor Fortes", mantiene que Montero no ha podido acreditar ser la víctima del enfrentamiento.

Al hilo del enfrentamiento entre ambos profesores, el juez reflexiona sobre los mantenidos a lo largo de la historia por autores como Góngora y Quevedo y Cervantes y Lope de Vega.

"En la España de los primeros años del siglo XXI los enfrentamientos entre autores, como entre García Montero y Fortes, continúan", pero éstos ya "no hacen uso de la ironía y la sátira, sino del insulto y la descalificación y sus enfrentamientos no se recogen en obras que pasarán a la posteridad, sino en textos judiciales ajenos por completo al arte y la creación literaria".

Publicada el Martes, 11 de Noviembre de 2008 por Redaccion

**Opciones**

- Imprimir esta noticia
- Envía esta noticia a un amigo
- Enviar Corrección
- 

**Emisoras on-line**



**radiogranada.es**

- Inicio
- Identificarse
- Recomiéndonos
- Buscar
- Blogs

- Titulares del día
- Titulares en tu e-mail

- Envía tus noticias
- Emisoras
- Publicidad en radio
- La SER en mp3
- Foros de Opinión
- Sugerencias

Noticias en RSS

**Publicidad web**



- Archivo de Noticias
- Localia, hoy
- El Tráfico
- El Tiempo
- Sorteos y Loterías
- Páginas Amarillas
- Cartelera Cine
- Ayuda Psicológica
- Granada Cofrade

**Agenda: noviembre'08**

- Agenda cultural en TV!
- Chat
- ¿Quién nos visita?
- Tu Horóscopo
- Lista 40 Principales
- Teléfonos de Interés
- Líneas Bus Urbano
- Webs amigas